

3
2011
(第33卷)

目 次

氨基酸和生物资源

AMINO ACIDS & BIOTIC RESOURCES
(1975年创刊,季刊)

2011年第3期(总第131期)

顾问 李文鑫 彭珍荣 张政
谢道俊 余敦寿 汤家芳

主编 何光存

副主编 梁述平 胡华涛

编委 (以姓氏笔画为序)

王昌禄 王建波 孔晓荣
叶文峰 安志东 刘爱福
余淳 陈永波 陈文强
李新生 李金屏 何建庆
吴周和 邹国林 张杰
郑从义 金宏 袁瑾
郭德银 徐琪寿 梁剑光
蔡东联 蔡得田 黎君友

责任编辑 梁述平

英文审校 安志东

生物资源研究与利用

- 家蝇幼虫抗菌肽 MDL-2 对细菌细胞渗透性及代谢功能影响 宫震, 王兰, 乐国伟(1)
UV 与 DES 复合诱变选育高产脂肪酶菌株 李忠英, 肖杨娟, 罗跃中等(6)
刺梨提取物在卷烟中的应用及其致香成分的双柱分析 彭霖, 朱巍, 谢超等(10)
毕赤酵母中海藻糖的积累 田文彦(16)
百合中氨基酸组成测定与营养功能分析 徐瑾, 叶爱英, 丁敬敬(18)

生物技术及制品

- L-Gln 高产突变菌株发酵条件的初步优化 王书平, 李玉玺(21)
微波法提取枸杞叶甜菜碱工艺的研究 党军, 王瑛, 陶燕锋等(27)
高效液相色谱测定蕨类植物中氨基酸含量 刘恒霞, 余鹏, 王慧忠(30)
魔芋组培良种繁育技术体系新进展 戴清堂, 陈永波, 杨朝柱等(34)
小果短柱茶花粉离体培养系统的研究 徐莲芝, 廖芳蕾(38)
鄂西北产苍耳子甲醇粗提物抑菌活性及其清除 DPPH 能力的初步评价 张争名, 余海忠, 胡元(43)

氨基酸生产技术

- 蛋氨酸合成方法概述 刘勤, 李宏(46)

生物资源和氨基酸与人类健康

- 混合益生菌对鲫鱼生长和肌肉营养成分的影响 王朝瑾, 赖雪萍, 康梅花等(52)
聚葡萄糖治疗功能性便秘的临床疗效分析 王莹, 王鸿, 周金花等(56)
厚朴营养成分分析 袁瑾(58)
柴达木野生黑果枸杞营养成分分析 姚晓丽, 迟晓峰, 董琦等(60)
支链氨基酸在肝性脑病中应用的研究进展 张丽丽, 蔡东联(63)

分析测试技术

- 代代花挥发油的超临界萃取及其在烟草中的应用 吴昭, 程志昆, 朱巍等(67)
臭灵丹草氨基酸成分分析 杨芳, 陈锦玉, 王金香等(72)
考马斯亮蓝 G-250 染色法测定柠条锦鸡儿种子中可溶性蛋白含量 强伟, 王洪伦, 周昌范等(74)

AMINO ACIDS & BIOTIC RESOURCES

Quarterly (Started in 1975) Vol. 33, No. 3, Sep. 2011

CONTENTS

- Effect of Antimicrobial Peptide MDL - 2 from *Musca domestica* Larvae on Permeability and Metabolism of Bacteria GONG Xia, WANG Lan-fang, LE Guo-wei (1)
- Screening of Highly Lipase - Producing Strains with Compound Mutagenesis by UV and DES LI Zhong-ying, XIAO Yang-juan, LUO Yue-zhong, et al. (6)
- The Double - Column Analysis of Aroma Components of Extract from *Rosa roxburghii* and Its Application in Tobacco RONG Lin, ZHU Wei, XIE Chao, et al. (10)
- Trehalose Accumulation in *Pichia* Yeasts TIAN Wen-yan(16)
- Determination of Amino Acids in Lily and Its Nutritional Evaluation XU Jin, YE Ai-ying, DING Jing-min(18)
- Optimization of the Fermentation Process of A Highly L - Glutamine - Producing Mutant WANG Shu-ping, LI Yu-xi(21)
- Study on Microwave Extraction Technology of Betaine from *Lycium barbarum* Leaves DANG Jun, WANG Ying, TAO Yan-duo, et al. (27)
- Determination of Amino Acid Content in Five Species of Fern by HPLC with Precolumn Derivation LIU Heng-xia, YU Peng, WANG Hui-zhong(30)
- Recent Advances in Tissue Culture and Breeding Technology of *Amorphophallus konjac* DAI Qing-tang, CHEN Yong-bo, YANG Chao-zhu, et al. (34)
- Research on Pollen *in vitro* Germination of *Camellia confusa* Chang XU Lian-zhi, LIAO Fang-lei(38)
- Primary Evaluation of Antifungal and DPPH - Eliminating Activity of Crude Methanol Extracts of *Xanthium sibiricum* Seeds from Northwestern Hubei ZHANG Zheng-ming, YU Hai-zhong, HU Yuan(43)
- Review of Synthesis of Methionine LIU Qin, LI Hong(46)
- Effect of Probiotics on the Growth and Muscle Composition of *Crucian carp* WANG Chao-jin, LAI Xue-ping, KANG Mei-hua, et al. (52)
- Clinical Efficacy of Polydextrose on Patients with Functional Constipation WANG Ying, WANG Hong, ZHOU Jin-hua, et al. (56)
- Analysis of Nutritional Components of Cortex Magnoliae Officinalis YUAN Jin(58)
- Analysis of the Nutritional Components of *Lycium ruthenicum* JIAO Xiao-li, CHI Xiao-feng, DONG Qi, et al. (60)
- Research Progress of Branched Chain Amino Acids Applied in Hepatic Encephalopathy ZHANG Li-li, CAI Dong-lian(63)
- Research on Supercritical Fluid CO₂ Extraction of *Citrus aurantium* L. var *daidai* Volatile Oil and Its Application in Tobacco WU Zhao, CHEN Zhi-kun, ZHU Wei, et al. (67)
- Analysis of Amino Acids in *Laggera pterodonta*(DC.) Benth. YANG Fang, CHEN Jin-yu, WANG Jin-xiang, et al. (72)
- Determination of Protein Contents from *Caragana korshinskii* Kom. Seeds Using Coomassie Brilliant Blue G - 250 Dyeing QIANG Wei, Wang Hong-lun, Zhou Chang-fan, et al. (74)